

REDACCION Calle de San Bartolomé, número 32 Teléfono n.º 6.

Presios de abono JUN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25. EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION Plaza de Cort, números 14 y 16 TELEGRAMAS: HORA-PALMA Anuncios, Reclamos, Comunicados. Centro de Anuncios Plaza de Sta. Eulalia, núm 10 Número suelto : : : 5 céns. Id. atrasado : : 10

Gran café restaurant "LIRICO," DE JOSÉ VENTURA

Todos los días grandes conciertos de nueve a once de la noche por un reputado quinteto en el que tocarán un elegido repertorio. Se sirve a la carta.—Gran variedad de helados.—Servicio esmerado.—Teléfono 101.

La fiesta del trabajo

Celebróse ayer en esta capital la fiesta que viene llamándose del trabajo. Contra lo que tenían algunas personas en quienes se mantenía viva la dolorosa impresión de los entre nosotros inusitados acontecimientos que en la fecha de ayer se desarrollaron el año pasado, no ocurrió en todo el día, que sepamos, suceso alguno desagradable. Se realizó libremente y con el orden más completo el programa que de antemano estaba trazado, sin que la fuerza pública tuviera necesidad de intervenir.

Los oradores que dirigieron la palabra a los obreros y singularmente el concejal socialista Sr. Roca encarecieron la necesidad y la conveniencia de que la clase obrera se mantenga dentro de los límites de la corrección y de la mesura para conseguir los fines que persigue, y se lamentaron de que ingerencias extrañas comprometieran el año pasado la justa fama de cultos y prudentes de que gozan los obreros de Palma.

Nos es sumamente grato conseguir que en la jornada de ayer quedó confirmada y robustecida aquella fama. Siguen por este camino los obreros y no duden que sus esfuerzos por realizar una aspiración tan legítima como la de mejorar su suerte no han de tropezar con dificultades opuestas por las demás clases sociales, sino que por el contrario han de encontrar en éstas simpatías y apoyo decidido.

Perseverando aquellos en la ejemplar conducta que ayer observaron, el día 1.º de Mayo dejará de ser motivo de espanto para las personas pusilánimes y se convertirá en una fiesta popular en la que todos encontraremos motivos de regocijo.

Después de tributar un elogio a las autoridades por las disposiciones que a prevención de cualquier coacción o desmán, tenían tomadas, ponemos a continuación una breve reseña de la fiesta.

Diana

Cumpliendo el programa que formara la comisión organizadora de la Federación Local de Sociedades Obreras, ayer, a las primeras horas de la mañana, una banda de música recorrió las calles de esta ciudad y las de Santa Catalina tocando recogidos paso dobles.

Animación

Corca de las ocho, por los alrededores de la Plaza de Abastos se notaba extraordinaria animación. Muchos obreros iban acudiendo al domicilio de las sociedades obreras federadas.

El mitin

A las nueve y cuarto, en el Teatro Liceo, instalado en la Sociedad de Federación Local, comenzó el mitin que se tenía anunciado.

El pequeño coliseo estaba completamente lleno. En las salas inmediatas se apiñaba compacta multitud deseosa de escuchar los discursos de los oradores.

En el escenario ocupó la mesa del mitin una comisión presidida por don Jaime Mari.

Este abrió la sesión y explicó el objeto de la reunión. En su discurso hizo resaltar la idea de que así como los burgueses quieren que existan divisiones los obreros trabajan para que todos sean unos, y para ello han adoptado el emblema encarnado bajo el cual han de luchar para conseguir el logro de sus ideales.

El compañero Crespí le siguió en el uso de la palabra manifestando la importancia que tiene el primero de mayo. No es un día más de fiesta que se toman los obreros, sino un día que destinan a comunicarse sus ideales.

El compañero Sitjar combatió a la prensa burguesa y leyó un artículo ensalzando las tendencias obreras.

Desde el público habló el compañero Vicens, quien, después de saludar a los reunidos leyó unas poesías alusivas al acto que se estaba realizando.

El compañero Roca, concejal de este Ayuntamiento, levantóse y explicó a los reunidos el objeto del primero de mayo, haciendo historia de cómo eligieron los obreros ese día para festejar sus ideales. Proclamó la necesidad de recabar la jornada de ocho horas.

Así que hubieron terminado los discursos, que fueron muy aplaudidos, el presidente de la reunión leyó la exposición que, por conducto del Sr. Gobernador, han de elevar al Gobierno.

En esta exposición los obreros piden: 1.º La jornada de ocho horas 2.º Que se cumpla la ley sobre el trabajo de mujeres y niños; 3.º Que los ministerios imiten la conducta delde Hacienda en el que los obreros sólo trabajan ocho horas; y 4.º La abolición del impuesto de consumos.

La exposición fué aprobada por unanimidad.

También se dió lectura de un oficio dirigido al Sr. Alcalde en el que se agradece que aquella autoridad ordenara que en el día de ayer los obreros del ayuntamiento no trabajaran. Se aprueba.

El Sr. Roca hizo presente que aún cuando el Sr. Alcalde dió la orden la iniciativa partió del mismo Sr. Roca.

El presidente dió por terminado el acto, y suplicó a los reunidos que guardaran compostura, rogándoles que en grupos separados se dirigieran a las Cuatro Campanas, en donde debía organizarse la manifestación.

En las Cuatro Campanas

Antes de las once en las afueras de la puerta de Jesús había numerosísimas personas; muchas de ellas, curiosos que querían presenciar la manifestación.

En la muralla había también muchas personas.

La manifestación se organizó, despues que se hubieron impresionado algunos clichés fotográficos.

La manifestación

Esta, desde las cuatro campanas, tomó por el camino de Ronda, por Santa Catalina, hasta el Muelle, junto a la esplanada de la Lonja.

Abrió la manifestación un estandarte de la Federación local y a continuación seguían los diferentes gremios con sus respectivos estandartes. Iban colocados por este orden: La igualdad, sociedad de zapateros, Sociedad de sombrereros, fustistas, Obreros en hierro, La Unión Cordelera, Unión de Curtidores, Sociedad de hojalateros, lampisteros, y La Marítima Terrestre.

Durante el referido trayecto se escucharon vivas y aclamaciones al primero de mayo y a los obreros.

En la Lonja

En la esplanada de la Lonja los estandartes, se agruparon. Junto a ellos, el presidente de la Federación Local señor Mari dirigió la palabra a los obreros invitándoles a que por la tarde acudieran a la pradera de Porto-Pi.

El compañero Roca también habló para decir que se disolviera la manifestación, y que no se cometiera ningún desmán, para de esta manera el año próximo no poder hacer la manifestación por dentro del casco de la población.

Lamentó que los desmanes que el año pasado cometieran elementos extraños a los socialistas, fuesen atribuidos a éstos y que los socialistas tengan que sufrir las consecuencias.

Se dieron algunos vivas y aclamaciones y la manifestación quedó disuelta.

Fuerzas acuar-eladas

Durante toda la mañana la fuerza de la Guardia civil estuvo sobre las armas y preparada para salir y contener cualquier desmán que pudiesen haber cometido los numerosos manifestantes que recorrieron el camino de Ronda, y formando grupos, varias calles de la ciudad.

En el Gobierno civil había un retén de la Benemérita de caballería.

En los cuarteles como primero de mes se pasó revista de combato, lo que muchas personas creyeron estaba relacionado con la manifestación obrera.

Paro general

Pocas veces, en esta ciudad, se habrá secundado con tanto calor la fiesta obrera del 1.º de Mayo.

En casi todos los talleres fábricas y tiendas se suspendió el trabajo.

Tan sólo estaban abiertas al público las casas de banca, tiendas de comestibles, expendidurias de tabaco, farmacias y cafés.

El aspecto de la ciudad durante todo el día fué el que presenta los días de fiesta por la tarde.

Las calles se vieron muy animadas. Los periódicos de la tarde no publicaron edición.

Gira campestre

Uno de los números más atractivos del programa de la fiesta del 1.º de mayo era la gira campestre que se llevó a cabo ayer tarde en el sitio conocido por la cantera de Porto-Pi.

Reunirse en un sitio ameno y delicioso para aspirar la fresca brisa del mar y cambiar impresiones con los compañeros había de resultar cosa agradable.

A las tres de la tarde de ayer empezó a verse muy animado el camino que conduce a Porto-Pi, llegando a reunirse en el sitio indicado algunos miles de personas, obreros la mayor parte de ellas.

La gira no fué tal en vigor, sino más bien mitin al aire libre.

Poco antes de las cuatro y media el compañero Mari dijo que abría la sesión, y que los obreros que quisiesen podían dirigir la palabra a los reunidos.

Hablaron, por el orden que se expresan, los compañeros Colom, Boni, Porcel, Cardell, Vicens, Binimelis, Juliá, Crespí, Roca, Escudero y el repetido Mari.

Todos en sus discursos abogaron por la unión del obrero, para combatir a los burgueses y solemnizar cada año la fiesta universal obrera del 1.º de mayo.

Elogiaron la sensatez y cordura que habían tenido durante todo el día los obreros que habían tomado parte en los actos de la mañana y el que se estaba celebrando.

Se lamentaron de los sucesos ocurridos el año pasado tal día como ayer.

A las seis y media acabó el acto dirigiéndose todos los asistentes guardando el mayor orden, hacia la ciudad.

En previsión de cualquier desorden se trasladaron al sitio de la reunión fuerzas de policía y guardia municipal.

También asistieron a la gira el Excelentísimo Capitán general de estas islas Sr. Loño y el Excmo. Gobernador civil Sr. Naranjo para poder apreciar de cerca la fiesta obrera.

En la Federación Local

La fachada, patio y escaleras del local que ocupa esta sociedad estaban profusamente adornados con arcos de mirto é iluminados por gran número de farolillos a la veneciana.

En el teatro Liceo de la misma sociedad, por una compañía de aficionados, se puso en escena el drama de Dicenta, titulado Juan José.

Se cantaron en los intermedios varios trozos de música por aficionados y con acompañamiento al piano por un conocido profesor, con lo cual se consiguió que la velada resultara muy entretenida. Los espectadores fueron muchísimos.

Visita de inspección

Sabemos que una comisión de socialistas de esta ciudad giró una visita de inspección por los suburbios y pueblos cercanos con el objeto de saber si los obreros secundaban el movimiento socialista.

La Cruz Roja

Desde las primeras horas de la mañana de ayer, en el domicilio social de la Cruz Roja en la cursural de Santa Catalina había muchos individuos de la misma preparados para acudir a los sitios donde se reclamara su presencia. Afortunadamente la Cruz Roja no tuvo que prestar ningún servicio.

En Lluchmayor

Por primera vez la Sociedad de constructores de calzado «La Recompensa del trabajo» han celebrado el 1.º de Mayo, no acudiendo a sus talleres los socios de esta Sociedad, por haberlo así acordado.

Por la mañana se han reunido en el café de Miguel Ordinas (Plaza 4), a las

9, organizando en este café una manifestación competentemente autorizada, que ha salido a recorrer varias calles de la población en actitud pacífica.

Por la tarde se han vuelto a reunir todos en el mismo establecimiento, y después de tomado café, han subido al piso tercero de la casa. Serían unos 150 socios y de entre ellos habló el compañero Juan SalváPons, describiendo algo del 1.º de Mayo, y leyó después varios periódicos, siendo aplaudido.

Habló después el compañero Gregorio Salvá Noguera, y leyó un discurso publicado en El Obrero Balear que el Sr. Roca pronunció en Lusa, y aplaudió la idea que tienen de establecer en la misma sociedad, una escuela para instruirse (que bien lo necesitan).

Se refirieron a la ley de Reformas Sociales é hicieron varias comparaciones que fueron todas ellas muy aplaudidas.

Se leyó últimamente una hoja que les han enviado desde Palma, y se disolvió la reunión, saliendo otra vez a dar un paseo por el Codrat, acompañados de una pareja de la Guardia Municipal, y a las seis de la tarde, quedó terminada la fiesta del 1.º de Mayo, con el mayor orden y sin incidente alguno desagradable.

LOS ESTRENOS

Un nuevo éxito de Santiago Rusiñol

Antes que los barceloneses, han podido nuestros literatos palmesanos saborear las primicias de la nueva obra dramática de Rusiñol, «Els Jochs Florals de Camprosa».

Lida por su autor en varias reuniones literarias, y últimamente en la velada que los socios del saloncito Beethoven dedicaron a D. Juan Alcover, la chispeante pieza satírica agradó muchísimo y se le auguró brillante éxito cuando pasara a las tablas.

El augurio se ha confirmado. Estrenada en Barcelona en la noche del martes último, fué estrepitosamente aplaudida y muy celebrada, a juzgar por la reseña que leemos en el diario barcelonés La Publicidad, que copiamos a continuación:

«Con un éxito extraordinario se estrenó anoche, en Romea, la última producción teatral escrita por Santiago Rusiñol.

«El jochs florals de Camprosa» es una deliciosa caricatura satírica de esos certámenes llamados poéticos y en los que todo, menos la poesía, abunda; instituciones arcaicas sin modernizar, en que se mezclan la política y las más pequeñas pasiones con la excusa del arte, que no comprenden ni sienten los espíritus ignorantes y degenerados. Rusiñol ha presentado un plantel de poetas (?) ridículos, vacíos, que juegan a certámenes, que se proclaman genios entre ellos y que de los íntimos sentimientos, de los que debieran ser más sagradas afecciones, hacen líneas cortas, explicándolas a todo el mundo y paseándose de un pueblo a otro para ganar las englantinas y las coronas (dice) de la vanidad. No abomina el simpático pintor-literato de las verdaderas fiestas dedicadas al arte, ni de la poesía, que coloca entre sus más grandes amores, y de la cual dice uno de los personajes contestando a los mantenedores: «Mantenedores vosotros? Es tan grande la poesía, que viene a pesar de vosotros y se mantiene a pesar de la envenenada bazofia que queréis prodigarle».

Pero abomina, sí, y fustiga con fuerza desusada, a latigazo limpio, a los que hacen de los juegos florales un palenque político, a los poetas formales, a los compañeros de causa, a los que ponen las bases de Manresa en verso, como uno de los personajes; a los que quieren Camprosa llivre, a los que piden los segadors, en las fiestas artísticas; a los curas (como uno de los de la obra) que hacen poesías amorosas, a los poetas patrioteros de voz atiplada que quieren un poble mas cle, y a toda la caterva de gentes ignorantes, prosa viva, que profanan la sagrada poesía llamándose sus mantenedores.

Y Rusiñol, poeta verdadero, espíritu superior y refinado, puede hacer tales afirmaciones y las hace con tal atrevimiento, con tal valor, con tal desenfado, con tal crudeza y con tal convencimiento, que todas las frases son latigazos que levantan ampollas por su verdad, por el ingenio y la observación que demuestran y por el arte exquisito con que están expresadas. Es Rusiñol un gran humorista y un audaz luchador, que ha querido desenmascarar y poner en ridículo a mucha gente y muy conocida de Camprosa, y logra su objeto cumplidísimamente, como lo demuestran los grandes aplausos que se le tributaron y la continua hilaridad que produjeron en el público las más aceradas sátiras que pone en boca de los personajes.

Sólo algunos que se vieron retratados de un modo tan magistral, y que se vieron, por tanto, en pleno ridículo al final de la representación, quisieron hacer pinitos de protesta, no pudiendo lograrlo, ahogados por los ruidosos aplausos que de todas partes del teatro se prodigaron a la obra.

El telón debió levantarse varias veces, y el Sr. Borrás dijo que Santiago Rusiñol no podía presentarse en el proscenio por hallarse ausente de Barcelona. La obra estuvo bien presentada; pero adoleció de falta de seguridad ó de ensayos; defecto que se subsanará en las representaciones sucesivas.

Nuestros más sinceros plácemes al amigo Rusiñol, por ese nuevo triunfo escénico, que conceptuamos muy legítimo y merecido.

con tal valor, con tal desenfado, con tal crudeza y con tal convencimiento, que todas las frases son latigazos que levantan ampollas por su verdad, por el ingenio y la observación que demuestran y por el arte exquisito con que están expresadas. Es Rusiñol un gran humorista y un audaz luchador, que ha querido desenmascarar y poner en ridículo a mucha gente y muy conocida de Camprosa, y logra su objeto cumplidísimamente, como lo demuestran los grandes aplausos que se le tributaron y la continua hilaridad que produjeron en el público las más aceradas sátiras que pone en boca de los personajes.

Sólo algunos que se vieron retratados de un modo tan magistral, y que se vieron, por tanto, en pleno ridículo al final de la representación, quisieron hacer pinitos de protesta, no pudiendo lograrlo, ahogados por los ruidosos aplausos que de todas partes del teatro se prodigaron a la obra.

El telón debió levantarse varias veces, y el Sr. Borrás dijo que Santiago Rusiñol no podía presentarse en el proscenio por hallarse ausente de Barcelona.

La obra estuvo bien presentada; pero adoleció de falta de seguridad ó de ensayos; defecto que se subsanará en las representaciones sucesivas.

Nuestros más sinceros plácemes al amigo Rusiñol, por ese nuevo triunfo escénico, que conceptuamos muy legítimo y merecido.

LECTURAS LIGERAS

SOLUCION DE UN GRAN PROBLEMA

A bordo del vapor «Breakwater» de la «Unite Fruit Company», una compañía marítima que hace un servicio comercial entre los Estados Unidos y las Américas Central y del Sur, se hicieron en un reciente viaje las pruebas del petróleo como combustible en vez del carbón de piedra, resultando además de una economía de combustible de un 50 por 100, otra gran economía de personal, pues para el servicio de los hogares bastaron solo seis fogoneros.

Como además de las citadas economías solo cuesta 3.500 dollars la instalación de los aparatos para el empleo del petróleo, ha acordado la gerencia de dicha compañía emplear en lo sucesivo solo como combustible el petróleo sin refinar.

Créese en Nueva York, en tan brillantes resultados, y anuncian ya varias compañías de vapores su intención de emplear también el petróleo.

PRODUCCION DE LA SEDA

¡Alegraos, jóvenes amables y hermosas que gustais vestir de seda y no podeis hacerlo sin grandes sudores del padre, del marido, de quien fuere el pagano! Alegraos, que la seda lleva camino de estar al alcance de todas las fortunas. Antes era menester confiar la fabricación de la codiciada fibra a unos hábiles gusanos, llamados de seda por su especialidad; era el bombyx mori, del grupo de los lepidópteros...; a bien que esta erudición barata importará muy poco a las señoras. Ello es que más tarde se encontró una araña capaz de elaborar seda, y ahora se pretende, y aun se consigue, extender la cesantía a gusanos y arañas y hacerse la seda sin el auxilio de tales animaluchos. ¿Y de qué dirá la lectora ó el lector que se va a sacar la seda? De cualquiera cosa. Todo vegetal contiene celulosa, y esa materia es la que va a transformarse en seda. Los trapos viejos, el papel, la madera... todo ello da materia abundante y económica, susceptible de sufrir esa metamorfosis. Y no será extraño que este mismo papel en que se inserta esta noticia, convenientemente transformado, sirva algún día de elegante y sedosa corbata al lector ó de llamante adorno sobre el pecho de sugestiva lectora.

La Química, esa maga de las ciencias, será la encargada de ello. ¿Cómo? Tomando los trapos, el papel, la madera de un pino, cualquiera otra cosa que sea ó contenga celulosa, someténdola a la acción del amoníaco, del carbonato de cobre, haciendo pasar la disolución por hileras fuisimas, etc., etc.

Para ello ha obtenido privilegio de invención un francés, que no hay para qué nombrar, pues parecería esto un italiano.

¡Animo, pues, que, si el invento signe

GRANDES SURTIDOS

EN

Lencería, Batistas, Géneros negros,
Camisería, Vichis, Abanicos japoneses,
Corbatería, Piqués, Sombrillas,
Géneros de punto, Driles, Parasoles,

y todo cuanto se quiera para equipos de novios.

Almacenes S. José.—BRONDO ESQUINA BORNE.

adelante, pronto podremos todos arrastrar seda flamante y riquísima, sacada de los trapes que el compañero Ulrichs descubriera días pasados en Las Carolinas.

¡Alerta, traperos!

INFORMACION

Joven ahogado

Casado de la existencia, anteanoche, aprovechando la obscuridad de las tinieblas para no ser visto, un joven vecino del término de esta ciudad atentó contra su vida, arrojándose en un estanque lleno de agua, donde pereció ahogado.

El hecho ocurrió en el vecino predio de «S-Hort Nou» inmediato al caserío de la Soledad.

Desconocemos los móviles que indujeron al desgraciado a quitarse la vida.

El suicida se llamaba Mateo Fiol y Pel, de 17 años de edad, hijo de una modesta familia de campesinos, compuesta del marido Juan Fiol y su esposa Juana Ana Pel.

El padre de aquél es mayoral del lugar conocido por «Cas Doctoret».

El cadáver del Mateo Fiol fué encontrado por el colono del primero de los citados predios, dando aviso enseguida a las autoridades y su familia.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y la conducción al cementerio.

Esta mañana los médicos Sres. Escartí y Losada le han practicado la autopsia.

Asuntos municipales

Sabemos que se están activando los trabajos de los festejos para conmemorar el derribo de las murallas.

Esta mañana el Sr. Lladó no ha acudido al despacho de la Alcaldía.

En la Audiencia

Exámenes

En los exámenes que para Secretario de Juzgado municipal tuvieron lugar ayer ante la Audiencia, obtuvieron la nota de aprobados los siguientes:

D. Antonio Cano, D. Rafael Sard, D. Manuel Ripoll, D. Sebastián Gili, D. Francisco Real, y D. Gabriel Sabrañá.

Fiesta Nacional

Hoy por ser fiesta nacional no se ha desahogado en las oficinas de la Audiencia.

Vista para mañana

Mañana a las diez y media se verán ante la Sala de Justicia de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Manacor, incidente de pobreza de Guillermo Fullana Oliver con citación de D. Francisco Riera Mayol y del abogado del Estado.

Los letrados Sres. Socias y Pou (don Martín) defenderán respectivamente a las partes.

Del mar

Ayer a las trece y media fundó el vapor correo «Lulio», procedente de Ibiza.

Más tarde suspendió su salida para Barcelona a causa del mal tiempo.

—Esta mañana han fundado el paríbot «Segunda Dolores», de Burriana; y el paríbot «Soberano», de Barcelona.

—A las ocho ha puesto amarras el vapor correo «Balear», procedente de Ibiza y Valencia.

—Están despachados, y varios de ellos han salido, los veleros «Virgen del Mar», para Aguilas, «Joven Miguelito», para Alendia, «La Sangre», para Cartagena, «San Justo», para id., «San Rafael», para Santa Pola, y «Dolores», para Ibiza.

—Ayer por la mañana fundó el vapor correo «Salvador» procedente de la mar. Lleva 73 días de navegación.

—Esta tarde han salido para Barcelona los vapores correo «Lulio» y «Cataluña».

—Mañana, a las siete llegará el vapor correo «Bellver», de Barcelona.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Porto-

Pinos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Calmosa.

Horizonte.—Calmoso.

Viento.—S. O. galeno fresquito.

Mor.—Llana y cabrillada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

De Teatros

Lírico

A pesar de haber mandado la compañía Blaguier Larra la ratificación para inaugurar la próxima temporada mañana 3 de Mayo y autorizado el reparto y colocación de carteles, según telegrama que tenemos a la vista, se ha visto obligada a diferir la inauguración para el miércoles próximo 7 del actual.

Han motivado la demora las reiteradas súplicas de los abonados del Teatro de Reus, donde trabaja con general aplauso dicha compañía, para que se amplíara a 15 el número de las 10 funciones anunciadas.

Si bien sentimos de veras el retraso, por otra parte nos alegramos muchísimo de que sea motivado por los triunfos que alcanza nuestro paisano y amigo, y su notable compañía.

Ayuntamiento

Sesión de anoche

Anoche, presidida por el Alcalde señor Lladó y con asistencia de los concejales Sres. Perera, Llopis, Serra, Villalonga (D. A. y D. F.), Quijada, García, Pou, Castañer y Oliver, celebró sesión el Ayuntamiento en segunda convocatoria. Los concejales monárquicos no asistieron a la sesión.

Acta

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Procesamiento contra Martí

Antes de entrar en la orden del día, el Sr. Secretario dió cuenta de un oficio recibido del Sr. Gobernador trasladando otro del Juez de primera instancia, en el que se notifica que el concejal D. Luis Martí Ximenes se halla procesado por disparo de arma de fuego contra persona determinada y que en su consecuencia se le considera incapacitado para ejercer todo cargo público.

El Sr. García, dice que para cumplir un deber de cortesía usa de la palabra. Agradece, en nombre del Sr. Martí, la conducta de todos los concejales que pasaron a la cárcel cuando aquél estaba detenido. Hace especial mención del señor Alcalde quien puso toda su influencia para que el Sr. Martí sufiera las menores molestias posibles. Suplica conste en acta el agradecimiento del Sr. Martí hacia los concejales que le visitaron.

El Sr. Lladó agradece las manifestaciones del Sr. Martí que recibe por conducto del Sr. García. Dice que estuvo al lado del Sr. Martí como estaría al lado de otro concejal, fuere quien fuere. Entiende que cumplió con un deber que le imponía el cargo.

Orden del día

Se leyeron y aprobaron varias cuentas por servicios municipales que ascienden a 190'89 ptas.

Se reproduce el dictamen que quedó sobre la mesa, referente a que se adopte como modelo para carros de limpieza pública el que actualmente presta servicio; y los votos particulares de los señores Cuschieri y Martorell. Estos documentos quedan ocho días sobre la mesa, a propuesta del Sr. Alcalde, en atención a que no se hallan presentes los concejales monárquicos.

Se da cuenta de un oficio de la Delegación de Hacienda de esta provincia «Tribunal Gubernativo» participando haberse desestimado la reclamación de D. Bartolomé Ferragut contra el acuerdo del Ayuntamiento sobre la subasta de consumos.

Se acuerda pase a la Comisión de Hacienda una solicitud de D. Miguel Ramis contratista del arbitrio sobre ocupación de la vía pública, pidiendo rebaja de tarifas de coches de plaza y ocupación temporal de la vía pública.

Igualmente pasa a informe de la Comisión de Fomento un oficio de la Alcaldía de Sitges invitando a la de esta

ciudad para contribuir a los gastos de monumento al doctor Robert.

Se acuerda haber visto con gusto el que los propietarios del ensanche hayan comunicado al Ayuntamiento la constitución de una liga para defender sus derechos.

De acuerdo con la Comisión de Alumbrado se aprueba la colocación de un farol junto al fiolato de consumos del muelle.

Se concede un derecho de aguas al Sr. Más y Torres, para una casa de su propiedad sita en la plaza de Palou y Coll.

La Comisión de Obras concede los siguientes permisos, que son aprobados por el Ayuntamiento:

A D. José Más para que pueda construir una tajea en una casa de la plaza de Palou y Coll.

A D. José Cortés Piña para que pueda efectuar varias obras en una casa de la calle de la Gloria números 15 y 17.

A D. Gabriel Martorell para que pueda reformar la fachada de la calle de Oliva números 16 y 18.

A D. Antonio Roca para que pueda reformar las casas números 126 y 128 de la calle de San Magín.

A D. Salvador Borrás, en nombre de D. Catalina Cañellas para que pueda construir una casa en el Klm. 2 de la carretera de Inca.

Y a D. Bartolomé Borrás para que pueda reformar una casa de la calle de Armengol.

Los obreros

Se da cuenta de un oficio que ha recibido la Alcaldía de «La Federación Local» en el cual se hace constar que los obreros han visto con satisfacción el que el Alcalde ordenara que el día 1.º de mayo los obreros del Ayuntamiento no trabajaran.

El Sr. Lladó dice que este documento le fué entregado por la mañana por una numerosa comisión. Celebra que los obreros del municipio hayan podido celebrar la fiesta del trabajo, gracias a su determinación.

La retirada de los monárquicos

El Sr. Lladó.—Ya que estoy en el uso de la palabra debo decir que extraño la ausencia de los concejales monárquicos. No se explica a lo que pueda obedecer su ausencia, ni he de recoger del orfófono lo que de ellos se dice respecto al motivo que les ha guiado para efectuar este acto.

Dicen que obedece a las justísimas atenciones que he prestado al Sr. Martí durante su detención en la cárcel. Eso no lo creo.

Se dice también que es porque la Alcaldía no ha mantenido el orden en el Ayuntamiento. Desde el 1.º de enero, las sesiones más tumultuosas fueron las presididas por el Sr. Font y Monteros. Yo sólo he presidido una en la que se hicieron manifestaciones contra el señor Font, y yo reprimí los síxos. Después de esta sesión se celebraron otras a las que asistieron los concejales reñidos, y en ellas el público guardó la debida cordura. Si esta es la causa, extraño que los concejales no tomaran antes la determinación del retraimiento.

Esos señores que ni el martes ni hoy han asistido a la sesión, no han tenido la cortesía de manifestarme su acuerdo; ni comisión alguna me ha visitado con el mismo objeto. Lo lógico que debieran haber hecho esos señores es venir a este sitio e interpellarme.

Lamento la ausencia de los referidos señores concejales; pero desearía que me explicaran los motivos que tuvieron para efectuar este acto.

Los concejales ausentes no han tenido ningún disgusto conmigo; siempre he estado deferentes con ellos.

Repito que lamento su ausencia; pero yo vendré a presidir las sesiones hasta que mi salud me lo permita u otras circunstancias me lo priven.

El Sr. Pou hace presente que los republicanos se ven muy honrados con la presidencia del Sr. Lladó. Emplaza a los monárquicos para discutir con ellos los motivos justos que hayan tenido para adoptar el retraimiento.

Celdas de pago

El Sr. Llopis hace presente que en todas las cárceles deben existir celdas de pago. El hecho ocurrido últimamente no ha demostrado que debemos prestar atención para construir una ó dos celdas de pago, pues no está bien que en la cárcel se confundan las personas decentes con los criminales y bandoleros Opina que hay necesidad de que se estudie este asunto.

El Sr. Serra abunda en las manifestaciones del Sr. Llopis. Dice que se han tomado algunas disposiciones con el objeto de estudiar la manera de habilitar unas celdas de pago.

Fin de la sesión

El Sr. Castañer dice que hace algún tiempo D. Pedro de Alcázar Borrás en nombre de una sociedad alemana solicitó permiso para establecer una fábrica

de electricidad que suministrara el fluido para alumbrado público. Como quiera que ha transcurrido el plazo fijado mas la proroga concedida, propone que las 2 500 ptas. que había constituido en depósito, como garantía de la subasta, pasen al capítulo de imprevistos. Así se acuerda y se levanta la sesión.

Al salir el Sr. Alcalde de la Casa Consistorial, fué saludado con una salva de aplausos por los grupos que se habían formado en la plaza de Cort después de abandonar el salón de sesiones.

Efemérides

2 Mayo

fecha gloriosa en nuestra historia.

1808

Sucumben en Madrid Luis Daoiz, Pedro Velarde y Jacinto Ruiz, mártires de la independencia.

1866

Bombardeo y victoria del Callao, al mando del almirante D. Casto Méndez Núñez.

1896

Traslación a Valladolid de los restos del poeta Zorrilla.

MASCARÓ.

Obras nuevas

CAROLINA INVERNIZO

EL ULTIMO BESO
PARAISO E INFIERNO
EL GENIO DEL MAL

Una peseta tomo.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Las Islas

MALLORCA

Sóller.—Conforme anunciamos anteriormente, el domingo próximo pasado a las 14'20 salió de ésta con dirección al pintoresco vecino pueblo de Deyá el Orfeón Republicano, acompañado de la banda de música que dirige el director del mismo D. Mateo Galmés y gran número de protectores del Orfeón. Formaban los expedicionarios un grupo de setenta y cinco personas y, después de pasar feliz y alegremente el viaje, los excursionistas llegaron a Deyá poco antes de las 16.

A un kilómetro de distancia de dicho pueblo, esperaban a los excursionistas D. Juan Bauzá, D. Pedro Ripoll, don Ramon Venrell y otros vecinos.

Al llegar delante la casa-consistorial el Orfeón saludó al pueblo con el himno «Sóller». Luego D. Juan Bauzá en nombre del pueblo entregó al Orfeón en muestra de gratitud una corbata bordada primorosamente por la señorita profesora D.ª Teresa Vives. En el fondo encarnado de la corbata con letras pintadas al óleo se destaca la inscripción: Deyá al Orfeón Republicano de Sóller. En medio del mayor entusiasmo fué colocada la corbata en el pendón del Orfeón.

Terminado el acto, el Orfeón con la banda, pasaron a visitar en sus respectivas casas a D. Juan Bauzá y a D. Pedro Ripoll, quien sumamente agradecidos obsequiaron sin distinción con refrescos finos y exquisitos.

A invitación de los mencionados señores se pasó a la fábrica en construcción, propiedad del primero, en donde de antemano habíase preparado una grande mesa repleta de ricas y variadas pastas, adornada de gran número de botellas de exquisitos licorés y de finos y aromáticos cigarrillos y puros. Toda la comitiva tomó parte en el espléndido refresco, cantándose algunos números del Orfeón, y en medio del mayor entusiasmo el Sr. Presidente del casino republicano a la vez de orfeonista tomó la palabra pronunciando un discurso dando las gracias al pueblo en general por su buena acogida y en particular a los señores invitadores u obsequiadores, demostrando a la vez los adelantos obtenidos en Sóller desde la fundación del casino republicano, y con deseos e indicaciones para la formación de un coro u orfeón en Deyá.

Usó igualmente de la palabra el Presidente del Orfeón, reiterando las gracias y saludos al pueblo deyanense. Demostró sus ideas políticas, escitó la protección al trabajo, acabando con avivar sus ideas entre los hijos del vecindario. El médico D. Ramón Venrell en nombre del pueblo dirigió a los excursionistas un cortó, pero muy acertado discurso, agradeciendo la visita y obsequio que de los mismos habían recibido, ensalzando la unión de Sóller con Deyá y demostrando en conclusión el camino que se debe seguir para llegar a ser buenos ciudadanos.

Al fin del discurso hubo acalorados

víttores y aplausos para los Sres. Bauzá, Ripoll y Venrell.

Terminado el refresco, salieron a obsequiar al Sr. Alcalde D. Bartolomé Vives, a las bellas y simpáticas señoritas Ripoll, hijas del Sr. Secretario, correspondiendo a los excursionistas con fino refresco y fraternal cariño.

Fué el fin de fiesta en la bella finca Son Canals, mansión de nuestro íntimo amigo D. Francisco Vives Colom; siendo ya las 21'30 cuando calorosamente brindaban y recibían los excursionistas una afectuosa despedida, colocándose en sus carros para el regreso a esta.

Las piezas que fueron admirablemente ajustadas fueron el mismo «Sóller» y la «Marsellesa».

80 Abril.

—En distintas horas y en todos los oratorios e iglesias de ésta, en el día de ayer, se practicó el acto de preparación al mes de las flores, que justamente está dedicado, en todo el orbe cristiano, a la Reina de los Cielos.

A las siete todos los días se celebrará en la parroquia durante una misa el ejercicio del mes de María, rezado: al anochecer será solemnisimo segun pudimos ver por el día de la preparación, que fué anoche.

Mucho fué el gentío que acudió anoche quedando sumamente complacido, alabando el verdadero desprendimiento que tiene en la enseñanza de la música y en el fiel cumplimiento en su cargo de maestro de capilla de esta, el joven diácono D. Miguel Rosselló Barceló.

Empezó la función con un precioso himno a María, cantado (según se nos aseguró) por unas setenta hijas de María, colocadas en la capilla del Rosario, acompañadas del armonium; y de la música de capilla colocada en el coro con acompañamiento de piano, armonium y violines, produciendo un conjunto verdaderamente celestial.

Los intermedios de piano y violín, y de canto, fueron verdaderamente escogidos, como también las distintas y bellas composiciones de la coronita de las doce estrellas.

Para conclusión fué cantada la despedida a María Madre, por el angelical coro y la música de capilla.

La capilla de la Inmaculada estaba profusamente iluminada y simétricamente adornada de esbeltas flores, desprendiéndose de su cáliz un delicado perfume que dejaba sumamente aromatizado todo el ámbito del Templo.—O.

1.º Mayo.

Inca.—Los precios que han regido en el mercado celebrado hoy, son los siguientes:

- Almadrón los 42 kilógs. a 85 ptas.
- Trigo los 70 litros de 00'00 a 16'50.
- Candeal id. de 00'00 a 17.
- Cebada del país id. a 9'50.
- Id. forastera id. a 9.
- Avena del país id. a 7.
- Id. forastera id. a 6'50.
- Garbanzos id. a 22.
- Maiz id. a 17.
- Habichuelas (confits) id. a 40.
- Id. blancas id. a 30.
- Frijoles id. a 30.
- Habas para cocer id. a 19.
- Id. ordinarias id. a 18.
- Id. para ganados id. a 17.
- Cerlos cebados id. a 00'00.
- Higos pasos id. a 9.
- Azafrán id. a 2.—C.

1.º Mayo.

LA BOMEME

Novela en dos tomos con profusión de láminas en color

2 pesetas

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los montepíos M U.—M. C.—M. P.—M. P.—J. M. y J. C. a cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 30,004—23—19,549—19,550—29,456 y 7,399 en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulvas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos a los solicitantes.

Palma 28 de Abril de 1902.—El Vocal de turno, Jorge Martorell, Pbro.

LA ALFOMBRETA

Queda abierto el pago del dividendo activo correspondiente al último ejercicio, todos los días laborables de 10 a 12 en las oficinas de esta Sociedad.

Palma 1.º de Mayo de 1902.—Por acuerdo de la J. D.—El Vocal Secretario.—Gregorio Vicens.

Postales artísticas

Se han recibido nuevos modelos en la Librería de J. TOUS.—P. Cort 14 y 16.

PALMA

Parece que en los pueblos del interior de la isla se ha emprendido por parte de las Autoridades activa campaña contra los perros que van sueltos y sin bozal.

Todos los días van llegando al Gobierno civil partes de la benemérita dando cuenta de perros detenidos y denunciados.

Merece muchos aplausos la observancia de esta medida.

Sería muy conveniente se imitase esta conducta por las Autoridades de la ciudad.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Sr. Juez de Santa Eulalia (Ibiza) un sujeto vecino de San Carlos que causó varias heridas con una piedra a otro convecino.

Se cita por la Comisión Mixta de Reducción a los mozos del cupo de Selva que obtuvieron en el sorteo de 1911 los números 5, 6 y 7.

El B. O. publicará la lista de los individuos que deben formar el Tribunal del Jurado durante el actual cuatrimestre.

Por la Agencia Ejecutiva 2.ª Zona se saca a segunda subasta una finca embargada por débitos de la contribución urbana.

En el vapor *Balear* hoy ha venido el notable bajo de ópera mallorquín, don Miguel Riera.

Ha resultado falso lo que se había dicho de que las fábricas y talleres hoy permanecerían cerrados. Sabemos que los obreros todos han acudido al trabajo.

Hemos recibido el número 5 del *Boletín del Diccionario de la Lengua Catalana*.

Durante todo el día de hoy ha reinado un tiempo de verdadera primavera.

El sol ha lucido con mucha esplendidez.

Al parecer, aprovechando los trenes extraordinarios, serán muchísimos los palmeños que se trasladarán el próximo domingo a Sineu, donde se celebrará feria.

La primera fiesta callejera de la próxima temporada tendrá lugar el 25 del actual en el barrio de la Alfarería.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Luchmayor ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella corporación durante el primer trimestre del actual año.

En el Ayuntamiento de Buñola se hallan expuestos a efectos de reclamación los repartos adicionales sobre contribuciones.

Los caminos de Ronda, convertidos las tardes en paseos, se hallan cubiertos por una gruesa capa de polvo que molesta sobremanera a los transeúntes.

Sería conveniente que aquellas vías fuesen regadas diariamente.

QUERER ES PODER.—Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo o sífilítico. Para más detalles léase en 4.ª pág. «Milagrosos efectos de inyección anti-venérea y Roob antisifilítico Constanzi».

Los efectos de la «Poción y Linimento Antirreumáticos de Gran Inglaterra», de Barcelona, son inmediatos y de seguro resultado. Véase cuarta página.

Pídase en todas partes CEREVISINA FITA.

Los niños, igual que los ancianos, para combatir la tos pueden usar sin peligro las *Pastillas Morélló*, ya que están exentas de calmantes narcóticos.

¿Queréis ser siempre jóvenes, siempre hermosos? ¿Queréis abundante, lustrosa y ondulada cabellera? ¡es el *Petróleo Lansón*!

OVI

LECITINA

GIOL

Preparado con Lecitina pura de huevo, Reconstituyente poderoso. El mejor nutritivo y anti-neurasténico.

TOS FERINA.—Tos ferina (*coqueluche*): Curación radical de la misma por el Jarabe antiferino y pastillas fumigatorias del Doctor Aguiló. De venta en las farmacias del Sr. Forteza y Valen Zuela. Precio 4 pesetas.

HER P.S.—Probad un solo frasco del Jarabe antiherpético F. Serra.—Jaime II 21.—Farmacia Central.—Frasco 8 reales.

Cronica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—La Invencción de la Santa Cruz.

Cuarenta Horas

Concluyen en la Concepción, al Santo Cristo del Nogal. A las seis exposición del Santísimo, a las diez misa mayor cantada. Por la tarde, actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

—Empiezan en Santa Magdalena, dedicadas a la Beata Catalina Tomás

Exposición a las seis, a las nueve misa mayor, por la tarde, ejercicios y reserva.

Otras funciones

En la Catedral, durante todo el día se puede ganar indulgencia plenaria visitando la Capilla de la Purísima.

—En San Jaime, al anochecer, el ejercicio dedicado a San Blas.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 1 de Mayo de 1902.

Existencia de ayer	307
Entrados	1
Salidos	0
Fallecidos	2
Quedan	306

CEMENTERIO

Día 30.—María Fuster Forteza, viuda, 78 años, Hospital, anemia; María Oliver García, casada, 34 años, Triana 4, cardiopatía; Bartolomé Llabrés Fiol, 2 meses, Pueyo 13, bronquitis; Matilde Ribera Carbonell, casada, 52 años, Molineros 25, esclerosis cardíaca; Joaquina Palmer Riera, 11 días. Apuntadores 69, hipertensión intestinal; Gabriel Rosselló Font, 18 meses, Rubí 12, enterocolitis.

Día 1.º Mayo.—María Antonia Picó Forteza, viuda, 62 años, Rincón 10, ateroma senil; Francisco Pomar Miguel soltero, 62 años, Hospital, anemia; Gaspar Rosselló Rosselló, 10 años, El Vivero, no consta la enfermedad.

E. GOMEZ CARRILLO

El alma encantadora de París

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Los nuevos presupuestos

Madrid 30 a las 11'40.

En el Congreso el ministro de Hacienda ha leído los presupuestos para el próximo año económico.

La totalidad del de gastos asciende a 948.661.898 pesetas.

El de ingresos importa 951.178.227 pesetas.

Anúnciase la reforma de algunos impuestos, especialmente los que pesan sobre los alcoholes y azúcares.

Sufre disminución el capítulo referente a clases pasivas.

El articulado contiene preceptos para la ejecución del presupuesto; fija la naturaleza de los créditos que se considerarán como procedentes de ejercicios cerrados y establece algunas restricciones para su reconocimiento.

Revoluciones en América.—Insurrección en Turquía.

Madrid 30 a las 23'20.

La revolución que ha estallado en Santo Domingo se propaga rápidamente. La capital será atacada mañana por los sublevados.

La situación es gravísima y el pánico espantoso.

De Puerto Plata llegan continuamente refuerzos.

Los revolucionarios de Venezuela se han apoderado de Cumanacaó.

En Constantinopla cunde el rumor de haber estallado una formidable insurrección en el estado de Yemen (Arabia).

Sesión del Congreso

Madrid 30 a las 23'30.

El Sr. Muro combate el crédito de 800.000 pesetas señalado para los festejos de la coronación. Lo defiende el señor Suarez Inclán.

Reanudado el debate político, el señor López Puigcerver declara que no se halla conforme con las declaraciones hechas por el Sr. Canalejas; aprueba la creación del Instituto del Trabajo, aboga en favor de la libertad de cultos y pide la revisión del Concordato.

El conde de Montenegro

Madrid 30 a las 23'30.

La comisión de actas del Senado en su reunión de hoy ha emitido dictamen favorable sobre la aptitud legal del Conde de Montenegro para senador de Baleares.

Isern en el Ateneo

Madrid 1 a las 1'30.

Ha disertado en el Ateneo D. Damián Isern, cerrando el curso de conferencias sobre el fomento de la marina española.

Ha asistido el duque de Veragua. La concurrencia era muy numerosa.

El orador ha sido felicítadísimo al terminar su disertación.

Huelga en Málaga

Madrid 1 a las 10.

Ha comenzado en Málaga la huelga de los albañiles. Piden la jornada de ocho horas.

Témese que los demás gremios secunden a los huelguistas.

Fuerzas de la benemérita se reconcentran en la capital.

La ceremonia del juramento

Madrid 1 a las 10.

Sigue ignorándose donde se verificará definitivamente la ceremonia de la jura real.

Indicase la probabilidad de que se celebre en el salón central de Palacio, destinado a Museo y Biblioteca.

La paz anglo-boer

Madrid 1 a las 10.

Según los últimos telegramas de Pretoria, los delegados boers celebran continuas conferencias con los burghers combatientes, sobre las condiciones de capitulación.

Los generales Botha, Delarey, Lucas, Shalkburg, Deyer, Beitz, Steijn y Dewet, recorren los distritos y celebran frecuentes meetings.

La reunión en pleno se celebrará en Vereing el 25 del corriente. Su principal objeto será discutir en definitiva las condiciones de capitulación.

Terremotos

Madrid 1 a las 10.

De Melilla han llegado noticias de que anoche se sintió un violento temblor de tierra en el Peñón de Vélez y en la Gomera.

Varias personas rodaron por el suelo. No se dice que haya resultado ninguna víctima.

León y Castillo

Madrid 1 a las 10.

El embajador de España en París, señor León y Castillo, regresará a la capital francesa dentro de cuatro días, pues necesita encontrarse allí precisamente durante los días de la jura y coronación del Rey, para recibir al cuerpo diplomático en París.

Recluta en Cádiz para Colombia.

Madrid 1 a las 10.

Comunican de Cádiz que continúa la recluta de gente para Colombia.

Las expediciones que se organizan, tienen manifiestamente carácter militar.

El jefe reclutador es un marino retirado.

Las Autoridades permanecen indiferentes.

Mitín socialista

Madrid 1 a las 12'40.

En el Frontón Central han celebrado los socialistas un mitín que se ha visto muy concurrido. Calculase que no bajarían de 8.000 los asistentes.

Han pronunciado discursos los compañeros Rubio, Cano, Caballero, Quejido y Angulo.

Este último ha atacado la pena de muerte, ha elogiado el proyecto del ex ministro Sr. Urzáiz y censurado el del Sr. Rodríguez; el cual, dice, protege manifiestamente al Banco.

Ha usado luego de la palabra el compañero Iglesias, diciendo que nadie ha combatido el clericalismo tan fuertemente como los socialistas. Dice que debe darse a la Iglesia con el pie, atacarla de frente y herirla en el corazón, a fin de que desaparezcan los frailes y las monjas.

Ataca a los federales y les dice que no vayan a Asturias ni a Andalucía, donde impera ya el socialismo; y concluye abogando por la jornada de ocho horas y pidiendo que se illustre al obrero.

El compañero Vera se asocia a lo manifestado por Iglesias.

Al terminar la reunión ha cantado un orfeón el himno de los socialistas y luego la Marsellesa.

No han ocurrido incidentes ni desórdenes que exigiesen la intervención de la Autoridad.

Terminado el mitín, se ha designado una comisión que ha visitado al Sr. Sagasta y le ha presentado una exposición pidiendo la jornada de ocho horas, la prohibición del trabajo de mujeres y niños menores de 14 años en las fábricas, y que se prohíba igualmente el trabajo nocturno.

Rebelión en Rusia

Madrid 1 a las 17'45.

Algunos periódicos dinamarqueses dan la noticia de que ha estallado en Rusia la rebelión obrera.

Entre Moscovy y Ladimir se han librado varios combates, resultando numerosos muertos y heridos.

Un regimiento de hulanos negóse a marchar contra los insurrectos.

Socialistas detenidos

Madrid 1 a las 19'30.

Han sido detenidos en Barcelona y conducidos a la cárcel los conocidos socialistas Reoyo y Sambuena, como autores del manifiesto excitando a los obreros a celebrar la fiesta del Trabajo.

La cárcel con tal motivo se ha visto visitadísima.

Sesión del Congreso

Madrid 1 a las 23.

El Sr. Burgos pide que se proceda a la restauración del monasterio de la Rábida.

El marqués de Figueroa consume el primer turno en contra del proyecto de Ley creando el Instituto del Trabajo.

Continuando el debate político, el señor Silvela dice que la cuestión religiosa no debe resolverse exclusivamente por el Estado, sino de acuerdo con Roma.

Hace la crítica de las declaraciones del Sr. Canalejas sobre el estado de la propiedad agraria en Andalucía, pidiéndole explicaciones concretas y afirmando que aquellas graves declaraciones colocan al Ministro de Agricultura en una situación difícil dentro del Gobierno.

Contéstale el Sr. Canalejas insistiendo en que no renunciará jamás a sus convicciones, y defendiendo el programa ministerial.

Sesión del Senado

Madrid 1 a las 23.

El Sr. Latorre se ocupa de los sucesos de Santander y pretende justificar la conducta seguida en ellos por el Gobernador de la provincia.

Se toma en consideración la proposición del conde de Casa-Valencia para adquirir la casa de la Infanta en Zaragoza.

Se aplaza por falta de número la votación acerca del juramento.

El Marqués de Tovar lee el dictamen referente al proyecto fiduciario.

Tranquilidad.—Montepin.—Ciclón.

Madrid 1 a las 24.

Las noticias que se van recibiendo de provincias y del Extranjero dicen que se ha celebrado con tranquilidad la fiesta del Trabajo.

Ha fallecido en París el popular novelista Javier de Montepin.

En Dacca, cerca de Calcuta (India) se ha desencadenado un terrible ciclón, causando 416 víctimas.

Del Sur de África

Madrid 1 a las 24.

Telegrafían de Pretoria que la reunión en pleno de los jefes boers en Vereing se celebrará el próximo día 15 de Mayo, (otro telegrama anterior fija el 25), para tratar y decidir las condiciones de la capitulación.

Después irán aquellos jefes a Pretoria para arreglar definitivamente la cuestión con Lord Kitchener.

Mitín de albañiles

Madrid 1 a las 14.

En el teatro Eldorado han celebrado los albañiles un mitín que se ha visto desanimado.

El obrero Reyes ha atacado a los políticos y a los obreros que trabajan hoy, diciendo que cuantos lo hagan merecen ejemplar castigo.

Valera ha combatido la coacción del crédito acordado para los festejos de la coronación.

Sánchez aboga por la jornada de ocho horas y vitorea la revolución social.

Linacero propone que las ideas se propaguen por medio de hechos.

Alvarez encarece la necesidad de que

se declare la huelga general. La proposición es acogida con aplausos y algunas protestas. Prodúcese un tumulto.

Berniejo pide la reforma de la ley de deshaucio.

Mitín de los federales

Madrid 2 a las 2'15.

Acaba de terminar el mitín que han celebrado los federales en el Teatro Barbieri.

Se ha tratado de la cuestión de las subsistencias, y se han pronunciado violentos discursos censurando los gastos proyectados por el Gobierno con motivo de los festejos.

Se ha atacado también la fiesta de los socialistas.

Ha reinado orden completo.

Lerroux se defiende

Madrid 2 a las 10.

«El País» publica un extenso telegrama que desde Manzanares le ha dirigido el diputado republicano Sr. Lerroux, defendiéndose contra el fallo del tribunal de honor, con motivo de su cuestión con el Sr. Portas.

Comisiones.—Entusiasmo

Madrid 2 a las 10.

Comunican de Bilbao que han llegado a dicha capital una comisión del Ayuntamiento de Vitoria, otra de la Diputación alavesa y un batallón de voluntarios de la libertad, con la bandera que les regaló la reina D.ª María Cristina.

Reina en Bilbao un entusiasmo indescriptible.

De Bilbao.—Fiesta tranquila

Madrid 2 a las 10.

Comunican de Bilbao que han llegado allí 224 voluntarios de la libertad. Llevaban boina encarnada.

También llegaron el espada Mazzantini con su cuadrilla y el tenor Constantino.

Prepárasele a Mazzantini un banquete.

En todas las provincias se ha celebrado la Fiesta del Trabajo sin desórdenes ni incidente alguno.

Probable huelga ferroviaria

Madrid 2 a las 10.

Acreeciéntanse los temores de una huelga de los empleados obreros de ferrocarriles.

Piden aumento de sueldo y jornales, ascenso regulado y disminución de horas de trabajo.

Hoy conferenciará con el Sr. Canalejas el delegado del Sindicato general de ferrocarriles, D. Epifanio Toribio, quien recibió ayer telegramas de distintos centros, diciendo que el personal estaba preparado para la huelga general, incluso los servicios de tracción.

Cuestión hispano-portuguesa

Madrid 2 a las 12'30.

El objeto de la venida a Madrid del Ministro de España en Lisboa, es el dar cuenta al Gobierno de la agitación extraordinaria que en Portugal se nota con motivo del convenio que los acreedores extranjeros han presentado al Parlamento y al Gobierno portugués.

En virtud de lo estipulado en dicho convenio, tienen aquellos acreedores derecho de fiscalizar las Aduanas.

La censura telegráfica portuguesa prohíbe comunicar al Extranjero noticias sobre este particular.

FAER

BOLSA.—Madrid 1.

4 por 100 interior contado	72'10
Amortizable 5 por 100	93'90
Acciones Banco España	477'00
Idem Compañía de Tabacos	397'50
Francos	36'55

BOLSA.—Barcelona 2.

4 por 100 interior	72'31
Amortizable 4 por 100	93'90
Orenses	26'20
Acciones Norte	54'40
Id. Alicante	79'75
Cambios París	79'35
Francos	36'75

FERRO-CARRIL DE ALARÓ

El pago del dividendo a los accionistas, acordado por la junta general, tendrá lugar todos los días de tres a cuatro de la tarde, en la casa sita en la calle del Sindicato número 123 piso 2.º

Palma 1.º de Mayo de 1902.—El Secretario, Guillermo Torres.

Segadoras mecánicas

las construye Juan Batle en Binisalem

APORES CORREOS

Pará Habana los miércoles a las 9 tarde por Alceda y los sábados a las 6 tarde.

De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (vía Alceda).

FIERRO-CARRILES

Trenes para viajeros De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Rupalme y Manacor, y Santa María y Felanitx).

De Manacor hasta Palma, a las 7:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde (mixto en los Rupalme).

TELÉGRAFOS

Estaciones de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Soller.

ANTI-REUMATICO GRAU YNGLADA

de milagrosos y sorprendentes efectos. Son inmediatos siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de DOLORES REUMATICOS en sus diversas manifestaciones.

De venta: Farmacia Central de D. Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera, 2 y en el Centro Farmacéutico.

OVI LECITINA GIOL

Preparado de fosforo el más asimilable.—Elaborado con LECITINA pura de HUEVO.—RECONSTITUYENTE PODEROSO.

Cura: la NEURASTENIA, DEBILIDAD, TUBERCULOSIS, facilita el desarrollo, enfermedades NEVROSAS y es un NUTRITIVO.—Venta: farmacias.

Galloidea LLUCH

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

Delicias del Tocador. Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar brillo a sus naturales atractivos.



Angelo Costanzi Diputación, 435, ent. Barcelona

MILAGROSOS CONFITES CONYECION ANTIVENEREA Y ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, goma militar, úlceras, flujo blanco de las mujeres, areñillas, catarro de la vejiga, escocores uretrales, cálculos, retención de orina, y en 30 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estrechos) aunque sean crónicos de más de 20 años, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites de Inyección Costanzi.

LA ACTIVIDAD

Sociedad anónima de Seguro Infantil y Seguro Vida y Renta Vitalicia a prima fija

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL han dejado de curar pronto y radicalmente las BLEMORRAGIAS (Furgaciones) HEMORRRIAS y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean.

Ojén superfino - BARCELO.

Conocido por el mejor Anisado del mundo. 40 MEDALLAS Y DIPLOMAS DE HONOR. El Ojén superfino de la Destilería A. BARCELO E HIJOS, DE MALAGA, debe pedirse en todos los Ultramarinos, Cafés y Tiendas de España.

Pastillas Grespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. Este medicamento que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso.

Rhum Saint-Maurice CREMAS SURTIDAS ROVIRA y Compañía Fabricantes de licores Barcelona

Venta anual de los Productos Nestlé: 39 millones de botels. Harina lacteada NESTLÉ

EL JABÓN DE BREA es el jabón de los niños y de los enfermos, por reunir en sí ningún otro las más altas cualidades antisépticas, balsámicas y desinfectantes.

Invitación para participar a la próxima Gran Lotería de dinero

500,000 Marcos ó aproximadamente Pesetas 850,000. Premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la gran Lotería de dinero organizada por el Estado de Hamburgo.

Incredible verdad!!! Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimo y espléndido brillantes, gemas perfectamente perfectas, de más valor, por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos.

VENTA A voluntad de su dueño se vende una finca, consistente en tienda y piso, reuniendo las comodidades apetecibles. Tienen agua de fuente y de pozo, está situada calle de Despuig, esquina a la de Cervantes—(Arrabal de Santa Catalina).

Gotas Madres Sulforosas de BAR

Constituye el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicación sulfurosa, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurados.

5 de Mayo de 1902 Valentin y C.ª - Hamburgo.—Alemania. Para ordenarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pide.